

## Bayernweiter Erfahrungsaustausch zur Kooperation mit Russland an der Hochschule Augsburg

Am 11. November veranstalteten die Hochschule Augsburg und BAYHOST einen bayernweiten Erfahrungsaustausch zur wissenschaftlichen Kooperation mit Russland. An die 50 Teilnehmerinnen und Teilnehmer von 15 bayerischen Hochschulen waren der Einladung an die Hochschule Augsburg zum „Kompetenzseminar Russland“ gefolgt. Ziel der Veranstaltung war eine Bestandsaufnahme der derzeitigen bayernisch-russischen Hochschulpartnerschaften und der Transfer von praktischem Wissen zur bilateralen Kooperation in Forschung und Lehre. Auch Vertreter von russischen Universitäten sowie russische Gastwissenschaftler an bayerischen Hochschulen brachten ihre Perspektive mit ein.

Vorgelegt wurden Best-Practice-Beispiele erfolgreicher Forschungsprojekte und gemeinsamer Studiengänge mit Doppelabschluss sowie zahlreiche Tipps, die beim Projektmanagement beachtet werden sollten. So weisen die Finanzplanung, Vertragsgestaltung oder Studienordnungen an russischen Hochschulen viele Besonderheiten auf.

Dr. Gregor Berghorn, Leiter der DAAD-Außenstelle in Moskau, erläuterte das russische Hochschulsystem und gab dem Publikum einen Katalog von Rasterfragen an die Hand, mit deren Hilfe die Qualität einer potenziellen Partnerhochschule leichter beantwortet werden kann. Das System der Hochschulen und Forschungseinrichtungen in Russland wird gegenwärtig stark umstrukturiert, was teilweise zu Verunsicherungen führt, aber teilweise auch Erleichterungen für den Austausch mit sich bringt. Führende russische Universitäten können jetzt z.B. einen deutschen Bachelorabschluss anerkennen.

Viele der Vortragenden unterstrichen die Bedeutung der wissenschaftlichen Zusammenarbeit mit Russland, die man auch vor dem Hintergrund der aktuellen politischen Krise weiterführen möchte.



An der Hochschule Augsburg gibt es zahlreiche Studierende, deren Familie aus Russland bzw. der ehemaligen Sowjetunion stammt. Nicht zuletzt um dieses Potenzial zu nutzen, werden die Partnerschaften mit der Staatlichen Universität für Verkehrswesen (MIIT) in Moskau und der Staatlichen Polytechnischen Universität in St. Petersburg, die die Fakultäten Maschinenbau und Verfahrenstechnik, Elektrotechnik, Wirtschaft, Informatik und Gestaltung mit einbeziehen, weiter ausgebaut.

Die Präsentationen und inhaltliche Zusammenfassungen zum Kompetenzseminar Russland finden Sie [hier](#).